



Columna



Patricio Rosas Barrientos
Diputado por Los Ríos

Técnicos paramédicos: motor del sistema de Salud

Son décadas las que llevan luchando los Técnicos Paramédicos (TENS) por mejores condiciones laborales que reconozcan el trabajo que realizan.

Como médico, ex director de hospital y ex director de Servicio de Salud Los Ríos, han sido muchas las instancias en las que he compartido con quienes considero el “motor” del funcionamiento de nuestros centros de salud.

Los y las TENS, junto a otros técnicos son la fuerza que mueve nuestro sistema de salud. Son aquellos que ejecutan la gran parte de las indicaciones. Y no solamente eso, también son los que acompañan gran parte de la estadía de los pacientes en los establecimientos de salud.

En pandemia dentro de los equipos de salud, lamentablemente, fueron los que más pérdidas humanas tuvieron. Durante mucho tiempo fueron invisibilizados y este ejército de más de 60.000 personas, merece todo nuestro reconocimiento y por esta razón, avanzar en reivindicaciones para estos funcionarios, es de toda justicia.

Esta semana por fin avanzamos la aprobación en la Cámara de Diputados del proyecto de ley que crea la asignación técnica y fue despachado a su segundo trámite constitucional en el Senado, viviendo así un momento histórico.

La idea fundamental de la iniciativa apunta a reconocer a través de una asignación monetaria,

la importancia en el ámbito de las políticas de salud pública, al personal perteneciente al estamento técnico, que realiza, de forma efectiva y permanente, labores en salud y que cuenta con títulos de nivel superior.

Además, subraya el aporte y compromiso del rol que cumplen las redes asistenciales, tanto en los servicios de salud como en los establecimientos de salud de carácter experimental.

Hemos dado un gran paso, pero no es suficiente, ahora espero el avance del proyecto de ley de mi autoría y que se encuentra en la Comisión de Salud, que incorpora a los técnicos en el Código Sanitario, es una reivindicación que espero se concrete en el corto plazo.